

Résonance, août-septembre 2012

Événements)

UGCF : Colloque de Toulouse le 26 septembre 2012

L'Union des Gestionnaires des Crématoriums de France (UGCF) pour son 3^e colloque annuel, propose une ambiance studieuse, dans une région de caractère, le mercredi 26 septembre prochain. Le programme de la journée, particulièrement dense, débutera dès 9 h. C'est l'occasion d'assister à des conférences de haut niveau, et de rencontrer des exposants.

Un exposé et un débat qui promettent d'être une découverte pour beaucoup d'entre nous, et peut-être une voie à explorer

Le mot de Pierre Vidalot, président de l'UGCF

"La crémation concerne déjà plus de 50 % des sépultures dans un grand nombre d'agglomérations. Le sénateur Jean-Pierre Sueur, bien que président de la commission des lois, ne quitte pas des yeux le funéraire. Dans son intervention d'une quinzaine de minutes, il rappellera sa détermination sur certains sujets, en donnant clairement à l'UGCF en particulier et à la profession en général une feuille de route. Il va d'ailleurs rassembler ses collègues ministres avant la fin de l'année sur des sujets très précis concernant la gestion des crématoriums. Plus que jamais, les gestionnaires de crématoriums sont concernés et l'UGCF peut jouer son rôle de fédérateur des différentes composantes du métier. Le Colloque de 2012 apporte aux participants une information en primeur, donne aux acheteurs un accès direct à tous les dispositifs des intervenants en ligne et surtout fait la démonstration que la gestion de crématoriums est un métier dont les professionnels, publics et privés, savent se rassembler quand il est besoin."

Programme du 26 septembre :

8 h 30 : Accueil et inscriptions

9 h : Comment réduire la facture de gaz en faisant jouer la concurrence ?

Retour d'une expérience réussie (20% d'économies) et suggestions pertinentes par Jean-Michel Philip, directeur du Syndicat Intercommunal pour le Gaz et l'Électricité en Ile-de-France (SIGEIF).



Chaque gestionnaire a vu le poste du gaz prendre de plus en plus d'importance dans son compte d'exploitation avec parfois des révels douloureux, obligeant certains établissements à ajuster leurs tarifs publics en conséquence. La négociation des tarifs de cette fourniture essentielle à notre activité a été rendue complexe par le basculement des offres et l'opacité de certaines tarifications. Pourtant en y voyant clair et à condition de se professionnaliser, voire de se grouper, on peut faire jouer la concurrence à son avantage. Jean-Michel Philip a su négocier avec les acteurs du marché et trouver des économies importantes (plus de 20%). Il nous expose sa démarche et nous montre la voie. La profession saura-t-elle s'organiser ?

9 h 40 : L'impact de la crise sur la transformation ultrarapide du métier en Espagne. Un destin inéluctable pour la France ?

Juan Antonio Zarco, directeur d'Hygerco Espagne qui a vu le funéraire et en particulier la gestion des crématoriums se privatiser systématiquement sous la pression de la récession.

L'Espagne a vu rapidement son paysage funéraire bouleversé par les effets de la récession. Depuis longtemps les services funéraires des villes avaient été dirigés en entreprises publiques avec un fonctionnement relativement autonome. La crise a poussé les collectivités à privatiser tout ce secteur. Juan Antonio Zarco nous retrace les moments forts de cette révélation, tout en tirant les leçons de l'histoire. Cette histoire est peut-être celle que va connaître la France. L'ouverture sur ce qui se passe juste à côté de chez nous est à découvrir lors du colloque.

10 h 20 : Pause et rencontre des exposants.

Pierre Vidalot, président de l'UGCF.



(78

Résonance n°83 - août-sept. 2012